

Calendrier des messes

Dimanche 5 mai 2019 3^e dimanche de Pâques

- 9 h 30 : messe à HOMBLIÈRES
- 11 h 00 : messe à Saint Éloi
Baptême de Capucine BERTON

Dimanche 12 mai 2019 4^e dimanche de Pâques

- 9 h 30 : messe à GAUCHY
- 11 h 00 : messe à Saint Éloi
Mme Jacqueline TERRACOL (née DELVAL)
Baptême de Andrea HABA

Dimanche 19 mai 2019 5^e dimanche de Pâques

- 9 h 30 : messe à MESNIL SAINT-LAURENT
- 11 h 00 : messe à Saint Éloi
Mme Marie-Claude FAVEREAUX
Baptême de Romy PREUX

Dimanche 26 mai 2019 6^e dimanche de Pâques

- 9 h 30 : messe à GRUGIES
- 11 h 00 : messe à Saint Éloi (première communion)
Baptême de Eden CARPENTIER,
Anwen et Owen PHILIPPEAU, Agathe TOKARSKI
et Inaya WALLETON RUAMPS

Jeu 30 mai 2019 ASCENSION DU SEIGNEUR

- 9 h 30 : messe à MARCY
- 11 h 00 : messe à Saint Éloi
Claude BOUILLANT

Dimanche 2 juin 2019 7^e dimanche de Pâques

- 9 h 30 : messe à HOMBLIÈRES
- 11 h 00 : messe à Saint Éloi (Profession de foi)

Si vous souhaitez que vos intentions de messe apparaissent ici, merci de les déposer à la *Maison paroissiale* avant le **vendredi 24 mai 2019**.

RENSEIGNEMENTS PRATIQUES

• Pour le **Baptême** des petits enfants (âgés de moins de 2 ans), prenez contact avec la paroisse **au moins 2 mois** avant la date que vous envisagez.

• Vous souhaitez célébrer votre **mariage** à l'église : présentez-vous à une permanence **un an au moins** à l'avance. Ne retenez jamais la date (pour la salle ou autre) sans vous assurer que c'est possible pour le célébrant.

HORAIRE DES MESSES EN SEMAINE

Tous les jours à 9 heures à la sacristie de Saint Éloi (sauf lundi et absence du prêtre).

★ Confessions

Tous les jours en semaine, après la messe de 9 heures ou sur rendez-vous.

★ **PERMANENCES à la Maison paroissiale :**
mardi, de 17 h à 18 h 30 ;
vendredi, de 17 h à 18 h 30 ;
samedi, de 10 h à 11 h 30.

Paroisse
Saint-Quentin Vallée d'Isle
73, rue de la Raffinerie
02100 SAINT-QUENTIN
☎ 03 23 68 33 89
✉ paroisse.sqvi@orange.fr
paroisse-sqvi02

Imprimé par nos soins

Ne pas jeter
sur la voie publique

Flash code
web



Le Petit Orfèvre



Journal de la paroisse Saint-Quentin Vallée d'Isle

SAINT-QUENTIN : Faubourg d'Isle & quartier de Neuville ;
GAUCHY, GRUGIES, HARLY, HOMBLIÈRES, MARCY,
MESNIL SAINT-LAURENT, NEUVILLE SAINT-AMAND



7^e année • n° 75

MAI 2019

« Réjouis-toi... »

Les mots pour le dire...

Avec l'arrivée des beaux jours, et dans la lumière de Pâques, nous voici invités à la joie, à nous réjouir, à partager la joie qui conduit la Vierge Marie à rencontrer sa cousine Élisabeth. C'est pour cela que le mois de mai est le "mois de Marie".



C'est aussi l'occasion de nombreuses fêtes, dans la perspective de celle de Pentecôte, puisque nous allons accueillir des enfants et des jeunes qui communient pour la première fois au Corps du Christ ou qui célèbrent leur "Profession de foi" (voir le supplément à ce numéro). Que la joie des ressuscités nous habite et que nous sachions la partager les uns avec les autres !

Étienne KERJEAN
Curé de la paroisse

Ascension

L'Ascension, que nous allons célébrer le 30 de ce mois, arrive, comme chaque année, 40 jours après Pâques. Ce décompte se retrouve dans le livre des Actes des Apôtres, où Luc écrit que Jésus, « pendant quarante jours, était apparu aux apôtres et les avait entretenus du Royaume de Dieu » (Ac 1, 3).

La fête de l'Ascension célèbre la montée de Jésus vers Dieu son Père. Mort et ressuscité, il quitte ses disciples tout en continuant d'être présent auprès d'eux, mais différemment. Il promet de leur envoyer une « force », celle de l'Esprit-Saint.

L'Ascension, célébrant l'entrée du Christ dans la gloire de Dieu, s'inscrit dans le prolongement de Pâques et annonce la Pentecôte, dix jours plus tard.

L'Ascension est relatée entre autres dans le livre des Actes des Apôtres (Ac 1, 6-11) qui rapporte que, quarante jours après Pâques, Jésus apparaît une dernière fois à ses disciples et leur annonce : « Vous allez recevoir une force, celle de l'Esprit Saint qui viendra sur vous. Alors vous serez mes témoins jusqu'aux extrémités de la terre ». Après ces paroles, ils le virent s'élever et disparaître à leurs yeux dans une nuée. L'Évangile de Luc précise, quant à lui, que les apôtres « retournèrent à Jérusalem, remplis de joie ».

Ainsi s'achève le temps des rencontres du Christ ressuscité avec ses disciples. Cependant, selon sa promesse, Il sera toujours avec eux, mais d'une présence intérieure : ils ne le verront plus de leurs yeux. Le Christ n'est plus visible, mais il n'abandonne pas ses disciples. Il leur promet la venue de l'Esprit à la Pentecôte. Croire que le Christ ressuscité est entré dans la gloire est un acte de foi. L'Ascension est source de liberté : loin de s'imposer aux hommes, Jésus les laisse libres de croire, et donc d'aimer véritablement. « Pourquoi restez-vous là à regarder vers le ciel ? » (Ac 1, 11) s'entendent dire les Apôtres. L'Ascension du Christ est aussi un appel à un plus grand engagement dans le monde pour porter la Bonne Nouvelle.

L'Ascension de Jésus n'est pas un voyage dans l'espace, car « monter aux cieux », c'est rejoindre Dieu et vivre en son amour. Jésus ne s'est pas éloigné des hommes mais maintenant, grâce à sa présence auprès du Père, il est proche de chacun, pour toujours.

Jean-Louis TROCME

Pour la Paix !

Chaque année, le **9 mai**, dans tous les États membres de l'Union européenne, on célèbre la « *Journée de l'Europe* » pour commémorer la déclaration de Robert SCHUMAN du 9 mai 1950 prononcée avant la naissance de la Communauté économique européenne. Cette déclaration est considérée comme le texte fondateur de l'Union européenne. La *Journée de l'Europe* symbolise la paix entre la France et l'Allemagne qui, toutes deux, décidèrent alors de coordonner l'ensemble de leur production de charbon et d'acier sous l'égide d'une Haute Autorité, dans une organisation ouverte à la participation des autres pays d'Europe.

Trois guerres en moins d'un siècle ont déchiré l'Europe, laissant le continent tout entier exsangue et Jean MONNET, déjà l'un des principaux promoteurs de la Société des Nations dès 1919, a compris la nécessité d'initier une fédération européenne rassemblant les hommes sur un projet concret : « *Nous ne coalisons pas les États, nous rassemblons les hommes.* »



Jean MONNET (assis) et Robert SCHUMAN

Le 9 mai 1950, c'est avant toute autre chose *une volonté de paix* qui motive l'initiative politique de Robert SCHUMAN, ministre français des Affaires étrangères, qui reprend le projet de son collaborateur et ami Jean MONNET, en affirmant notamment :

« *La paix mondiale ne saurait être sauvegardée sans des efforts créateurs à la mesure des dangers qui la menacent. [...] L'Europe ne se fera pas d'un coup, ni dans une construction d'ensemble : elle se fera par des réalisations concrètes créant d'abord une solidarité de fait. [...] L'Europe n'a pas été faite, nous avons eu la guerre.* »

La construction européenne a été au début exclusivement sur un plan économique. Ainsi, le traité de Rome (1957) évoquait uniquement « *les sauvegardes de la paix et de la liberté* ». Mais dans l'Acte unique (1986), les États se sont déclarés « *décidés à promouvoir ensemble la démocratie en se fondant sur les droits fondamentaux.* »

Ces valeurs constituent désormais des éléments de l'identité de l'Union. D'ailleurs, les États qui souhaitent adhérer à l'Union Européenne doivent obligatoirement les respecter pour pouvoir se porter candidats.

Le traité de Lisbonne (2007) a précisé *les valeurs de l'Union* : le respect de la dignité humaine, la liberté, la démocratie, l'égalité, l'état de droit, le respect des Droits de l'homme, y compris des droits des personnes appartenant à des minorités. Elles sont dites communes aux États membres dans une société caractérisée par le pluralisme, la non-discrimination, la tolérance, la justice, la solidarité et l'égalité entre les femmes et les hommes.

Le **26 mai 2019**, jour des élections européennes en France, notre *choix* sera donc *décisif* pour nous protéger de la dictature du chacun pour soi, de la discorde, de la guerre, en élisant les femmes et les hommes qui sont fermement décidés à poursuivre la construction de ce qui nous rassemble dans le respect des valeurs de l'Union. En cette période de grise grave et de doute, *notre choix est vital pour la Paix* et le développement durable (pas seulement économique) de toutes les nations européennes dans le respect de nos valeurs communes. **Jean-Marie DELACROIX**

À la rencontre de la Vierge Marie...

Le mois de mai, "mois de Marie"

Le « mois de mai », le plus ancien des mois consacrés, vit le jour à Rome, certainement grâce aux jésuites.

Marie n'est pas le terme de la prière, elle en est l'occasion. C'est parce qu'il se termine par la fête de la Visitation, que le mois de mai nous invite à nous rapprocher de Marie pour la prier, la chanter et nous confier à sa médiation.

« *Le mois de mai nous encourage à penser à Marie et à en parler d'une façon particulière. C'est en effet son mois. Le temps de l'année liturgique et ce mois de mai nous invitent à ouvrir nos cœurs à Marie d'une façon toute spéciale.* »

Jean-Paul II,

Audience générale du 2 mai 1979

Les pèlerinages auprès de Marie

Les apparitions de la Vierge sont à l'origine de nombreux sanctuaires et pèlerinages.

Liesse

Depuis 1134, des pèlerins viennent à Liesse prier Notre-Dame de Liesse, patronne du diocèse, pour demander une libération, exprimer une reconnaissance ou demander la joie de la maternité.

Dans le diocèse, différents pèlerinages ont lieu au cours de l'année : pèlerinage des malades et des aidants, des personnes séparées, divorcées...

Au mois d'août, ont lieu les pèlerinages des différentes zones pastorales du diocèse.

Le lundi de Pentecôte, pèlerinage diocésain et confirmation des adultes. Cette année, lundi 10 juin, 45 adultes de notre diocèse seront confirmés.

Lourdes

Suite aux apparitions à Bernadette en 1858, Lourdes est devenu un lieu de pèlerinage international.

Cette année le pèlerinage diocésain aura lieu du **lundi 8 juillet au sa-**



medi 13 juillet avec départ et retour de Tergnier en train TGV.

Nous sommes tous invités à participer au pèlerinage 2019 sur le thème : « **Heureux, vous les pauvres, car le Royaume de Dieu est à vous.** »

Au programme de ce pèlerinage : messes diocésaines, catéchèses, messe à la grotte, chemins de croix, chemin de l'eau, piscines, sacrement des malades, veillée de louange et de prière, procession mariale et eucharistique, réconciliation, halte spirituelle, oasis de la rencontre....

Et aussi des temps de partages et de rencontres entre les jeunes et les personnes âgées, malades ou handicapées accompagnées par l'Hospitalité Notre-Dame de Lourdes.

Geneviève WLODARCZYK

À noter

- **Mercredi 15 mai**, à 14 heures, à la *Maison paroissiale* : réunion de l'**équipe de conduite pastorale** ("équipe d'animation").
- **Mardi 28 mai**, à 19 h 30, à l'église d'**Homblières** : réunion de l'**équipe « relais »** d'Homblières, Marcy, Mesnil Saint Laurent et Neuville Saint Amand.